
Seite: 1/4

Stadt Grevesmühlen
Umweltausschuss Stadt Grevesmühlen

N i e d e r s c h r i f t

Sitzung des Umweltausschusses der Stadt Grevesmühlen

Sitzungstermin: Montag, 21.10.2019

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr

Sitzungsende: 19:10 Uhr

Ort, Raum: Bauhof, Grüner Weg 12, 23936 Grevesmühlen

Anwesende Mitglieder

Vorsitz
Herr Gerrit Uhle
Mitglieder
Herr Heyko Brandt
Herr Dr. Udo Brockmann
Frau Sophia Fuchs
Frau Christiane Münter
Frau Petra Strübing
Verwaltung
Frau Anne Burmeister SGL Ordnungsamt

Frau Anne-Kathrin Dargel Protokollantin

Herr Holger Janke Leiter Bauamt

Herr Ingo Pecat MA Bauhof

Herr Lars Prahler Bürgermeister

Gäste
Einwohner
Frau Jana Franke Presse

Herr Ulrich Karge Betriebsleiter GER Umweltschutz 
GmbH

Abwesend

Mitglieder
Herr Horst Deininger entschuldigt

Herr Birger Ludwig entschuldigt

Herr Dirk Zachey entschuldigt

Tagesordnung:
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit 
und Beschlussfähigkeit
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2 Einwohnerfragestunde

3 Bestätigung der Tagesordnung

4 Bestätigung der Niederschrift vom 19.08.2019

5 Beschluss zur Einrichtung einer Bewohnerparkzone in der Innenstadt Grevesmühlens
Vorlage: VO/12SV/2019-178

6 Aktueller Stand baulicher Maßnahmen und Grünpflege

7 Aktuelle Fragen im Ordnungsrecht und verkehrsrechtliche Fragestellungen

8 Anfragen und Sonstiges

Protokoll:
Öffentlicher Teil
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der 

Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Der Ausschussvorsitzende, Herr Uhle, begrüßt die anwesenden Mitglieder, Gäste und 
Einwohner und eröffnet die Sitzung um 18:00 Uhr. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit fest. Es sind 6 von 9 Ausschussmitgliedern anwesend.

zu 2 Einwohnerfragestunde

Herr Bendiks äußert seine Bedenken zur Verkehrssicherheit der Bäume am Vielbecker See. 
Vor allem die 10 Linden im Bereich der Gärten bereiten durch die hohe Frequentierung von 
Fußgängern und Fahrzeugverkehr große Sorgen.

Herr Janke antwortet darauf, dass dieses Thema im Bauamt mit einer hohen Priorität 
bearbeitet wird.

Herr Uhle verliest ein Anliegen eines Einwohners, der darauf hinweist das am Stichweg 
beim Kalkflachmoor die Weiden zu pflegen sind.

Herr Pecat äußert, dass dort vor kurzem schon Erd- und Baumpflegearbeiten stattgefunden 
haben.

Im Zuge der Einwohnerfragestunde findet eine Begehung des Bauhofs statt, welche durch 
Herrn Pecat durchgeführt wird.   
zu 3 Bestätigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird von den Ausschussmitgliedern einstimmig bestätigt. 

zu 4 Bestätigung der Niederschrift vom 19.08.2019

Die Sitzungsniederschrift vom 19.08.2019 wird von den Ausschussmitgliedern einstimmig 
gebilligt.  
 
zu 5 Beschluss zur Einrichtung einer Bewohnerparkzone in der Innenstadt 

Grevesmühlens
Vorlage: VO/12SV/2019-178
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Herr Uhle weist darauf hin, dass die Informationen bereits ausführlich in der vergangenen 
Umweltausschusssitzung durch Frau Burmeister vorgestellt wurden. Die dazugehörige 
Präsentation wurde den Ausschussmitgliedern bereits im Vorfeld zur Verfügung gestellt.  

Sachverhalt:
Über die mögliche Einrichtung einer Bewohnerparkzone in der Innenstadt von Grevesmühlen 
wurde auf vergangenen Sitzungen des Bau- und Umweltausschusses und der 
Stadtvertretung bereits informiert.

Die Präsentation zum Projekt ist der Beschlussvorlage beigefügt.

Nach Straßenverkehrsordnung ist das Vorhaben bei der Straßenverkehrsbehörde des 
Landkreises Nordwestmecklenburg zu beantragen.

Es wird beabsichtigt, wenn alle Zustimmungen vorliegen, die Bewohnerparkzone zum 
01.06.2020 einzurichten und im gleichen Zusammenhang die dringend erforderlichen 
Einschränkungen von Parkmöglichkeiten zur Wahrung der öffentlichen Sicherheit 
durchzuführen.    
Beschluss: 
Beschlussvorschlag: 
Die Stadtvertretung beauftragt den Bürgermeister, die Einrichtung einer Bewohnerparkzone, 
wie im Sachverhalt und in der Anlage dargelegt, bei der Straßenverkehrsbehörde des 
Landkreises Nordwestmecklenburg zu beantragen.

Der Umweltausschuss stimmt der Beschlussvorlage mit folgendem Abstimmungsergebnis 
zu.  
Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen: 6
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 0
 
zu 6 Aktueller Stand baulicher Maßnahmen und Grünpflege

Herr Janke informiert über den aktuellen Sachstand der Baustelle „Kirchstraße“. Am 
21.10.2019 wurde damit begonnen in der Schulstraße und im Ziegenhorn die Asphaltschicht 
abzutragen. Bis zum Ende des Jahres soll an den betroffenen Stellen eine befahrbare 
Asphaltdeckschicht aufgetragen werden.

Des Weiteren berichtet Herr Janke über die geplante Baumaßnahme am 
„Walkmühlengraben“ (startet voraussichtlich im November 2019). 

Herr Prahler spricht das Thema „kostenfreie Grünschnittentsorgung“ an und bittet Herrn 
Karge für ausführlichere Erläuterungen. 

Herr Karge stellt den anwesenden Mitgliedern und Gästen die aktuellen Zahlen und 
Informationen zur Grünschnittentsorgung vor. In dem Zusammenhang gibt er zu bedenken, 
dass eine große Anzahl an Kunden zu erwarten sei, welche im Zweifel dann zu einem 
„Verkehrschaos“ führen können. 

Frau Münter meldet sich zu Wort und gibt an, dass ein „Verkehrschaos“ nicht zu erwarten 
sei, da nicht alle Kunden zur gleichen Zeit kommen werden. Außerdem ist der Transport 
nicht für jeden akzeptabel bzw. einfach umzusetzen. Frau Münter weist darauf hin, dass das  
„Verbrennungsverbot“ konsequent durchzusetzen ist.

Herr Prahler berichtet über die Handhabung der kostenfreien Entsorgung in 
Boltenhagen/Klütz und Rehna.   
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Es entsteht eine rege Diskussion zur möglichen Umsetzung für Grevesmühlen.

Herr Pecat berichtet von einem früheren Versuch einer kostenfreien und unbeaufsichtigten 
Grünschnittentsorgung. Im Ergebnis wurde hierbei auch Bauschutt und Hausmüll entsorgt.

Herr Prahler merkt an, dass beim Landkreis NWM noch weitere Informationen zur 
möglichen Förderung des Vorhabens eingeholt werden und ein entsprechender Vorschlag 
mit der GER Umweltschutz GmbH ausgearbeitet wird.
zu 7 Aktuelle Fragen im Ordnungsrecht und verkehrsrechtliche Fragestellungen

Frau Burmeister informiert über folgende Punkte:
- die im Zuge der Altstadtsanierung ausgegebenen Anliegerparkausweise sind noch 

bis Ende des Jahres gültig 
- am 06.11.2019 findet eine Verkehrsschau statt
- Kulturnacht (30.10), Laternenumzug und Karnevalsumzug (11.11.) sind die in 

nächster Zeit noch ausstehenden Veranstaltungen.  

Herr Uhle informiert, dass der Parkplatz in Barendorf (an der B105) und der Wanderweg zu 
den Hühnergräbern pflegebedürftig ist.

Herr Pecat antwortet darauf, dass sich die Landesforst bereits darum kümmert. 

Die Verwaltung wird beauftragt (Bauamt) Pflegemaßnahmen für den Wanderweg zu 
planen. 

Frau Strübing teilt mit, dass schon bei geringen Niederschlagsmengen größere 
Wasseransammlungen an der Gebhardstraße entstehen.  

Die Verwaltung wird beauftragt den Straßenabfluss zu prüfen.

Frau Münter merkt an, dass am Bahnhof vermehrt Fahrzeuge auf Dauer abgestellt werden.

Frau Burmeister äußert sich hierzu, dass der Landkreis hierüber bereits informiert ist. 
zu 8 Anfragen und Sonstiges

Herr Dr. Brockmann weist darauf hin, dass der Seitenstreifen in der Rosa-Luxemburg-
Straße wieder mit Sand aufgefüllt werden muss.

Frau Fuchs fragt an, wie viele e-Tankstellen im Stadtgebiet vorhanden sind.

Herr Prahler antwortet darauf, dass sich im gesamten Stadtgebiet vier e-Tankstellen 
befinden.  

Gerrit Uhle
Ausschussvorsitzender

Anne-Kathrin Dargel
Protokollant/in
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